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ЛИДЕРСТВО В КАПРЕМОНТЕ
 ШКОЛ

На этой неделе Севастополь с рабочим визитом посетил первый 
заместитель председателя Совета Федерации Федерального  
собрания РФ, секретарь Генерального совета «Единой России»  
Андрей Турчак.

В   ч и с л е  п е р в ы х  о б ъ е к т о в 
М и х а и л Ра звож аев и  А н дрей 
Турчак посетили среднюю об-
щеобразовательную школу № 60 
имени Героя Советского Союза 
В. С. Пилипенко.

Г убернатор Севастополя под-
черкнул, что благодаря федераль-
ной поддержке в Севастополе реа-
лизуются элементы народной про-
граммы партии «Единая Россия».

«Севастополь всегда чувствует 
поддержку федерального уровня, 
и партийное руководство всегда под-
держивает нас, в том числе и по рас-
пределению федеральных средств. 

В свою очередь мы показываем и до-
казываем, что можем качествен-
но делать большое количество объ-
ектов. Это даёт отличную динами-
ку реализации народной программы 
по ремонту школ», — сказал Михаил 
Развожаев.

Андрей Т у рчак отметил, что 
Севастополь активно участвует 
в реализации президентской про-
граммы капремонтов, стремясь со-
здать для детей и преподаватель-
ского состава максимально ком-
фортные условия. Он назвал школу 
№ 60 образовательным учрежде-
нием столичного уровня.

«Севастополь  — один из  лиде-
ров в реализации президентского по-
ручения по  капитальному ремон-
ту школ: в 2022—2023 годах по этой 
программе было отремонтирова-
но 20  школьных объектов, впереди 
ещё 17. В Севастополе средства феде-
рального бюджета аккумулируются 
с бюджетом региона: город прилагает 
все усилия, чтобы школа была полно-
стью обустроена. Мне это кажется 
одним из самых правильных решений. 
Для нас главное — не только ремонт. 
Важна «начинка»: лабораторное, 
учебное оборудование, дополнитель-
ные возможности для развития де-
тей, создание условий, чтобы все де-
ти могли учиться в первую смену», — 
подчеркнул первый заместитель 
председателя Совета Федерации.

Продолжение на 6 странице
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ТЕРАКТ В «КРОКУСЕ».

22 марта 2024 года навсегда вошло в историю Рос-
сии — как день совершения бесчеловечного, чудовищ-
ного террористического акта. В «Крокус Сити Холл» 
в подмосковном Красногорске вечером в пятницу 
ворвались террористы — они расстреливали безоруж-
ных охранников и мирных людей в холле и концертном 
зале, где должна была выступать группа «Пикник».

После данных о  стрель-
бе появилась информация 
о задымлении, взрыве и по-
жаре. Позже председатель 
Следственного комитета 
РФ Александр Бастрыкин 
сообщил, что террористы 
подожгли помещение, ис-
пользуя принесённый с со-

бой в пластиковых бутыл-
ках бензин.

По данным на утро 28 мар-
та, во время теракта погиб-
ли 143 человека, среди них 
5 детей. Пострадали более 
180 человек. 

Президенту Владимиру 
Путину доложили о начале 

стрельбы в первые минуты 
произошедшего.

РАЗВИТИЕ СОБЫТИЙ
На концерт в «Крокус Сити 

Холле» было продано около 
шести тысяч билетов.

В 19:54, когда зрители уже 
собирались в  здании, воо-
ружённые люди в  камуф-
ляжной одежде подъехали 
к  «Крокусу» и  практически 
сразу же начали стрельбу — 
на улице, в холле, потом до-
шли и до самого концертно-
го зала.

Люди выбирались отту-
да всеми доступными спо-

собами. Террористы стреля-
ли, поджигали кресла, кидали 
бутылки с  бензином. В  об-
щей сложности продолжи-
тельность теракта состави-
ла 18 минут, преступники уе-
хали из «Крокуса» на том же 
автомобиле.

Дальше началась эвакуа-
ция людей, приехали поли-
ция, скорая, пожарные, вско-
ре на месте появились СОБР 
и ОМОН.

Примерно треть здания бы-
ла охвачена огнём, шёл гу-
стой черный дым. Пожару 
присвоили повышенный ранг 
сложности. К тушению при-
влекали авиацию — вертолё-
ты сбросили около 160 тонн 
воды.

Пожарные снимали лю-
дей с  крыши, оттуда спас-
ли порядка 100 человек, все-
го же из здания эвакуирова-
ли более пяти тысяч человек. 
Кровля сгорела и  частич-
но обрушилась, а зрительный 
зал полностью уничтожен.

Уж е  у т р о м  в   с у б б о -
ту, 23  марта, директор ФСБ 
Александр Бортников доло-
жил Президенту Владимиру 
Путину о задержании 11 че-
ловек, причастных к терак-
ту, в  том числе всех 4  тер-
рористов, непосредственно 
ворвавшихся в «Крокус Сити 
Холл». Исполнителей терак-
та задержали в Брянской об-
ласти, недалеко от границы 
с Украиной. В  воскресенье, 

24 марта, суд арестовал чет-
верых обвиняемых до 22 мая. 
Они  полностью признали 
вину.

«Следствием кроме это-
го установлены и задержаны 
ещё три человека, которые 
оказывали помощь при под-
готовке теракта: предоста-
вили квартиру для прожива-
ния, автомобиль для передви-
жения, перевозили денежные 
средства», — доложил пред-
седатель СК на  совещании 
с Президентом.

25 марта суд арестовал тро-
их родственников  — двух 
братьев и  их отца — также 
до 22 мая. Арестован и вось-
мой фигурант дела о нападе-
нии на «Крокус Сити Холл» — 
он сдавал исполнителям те-
ракта квартиру.

Президент Владимир Путин 
в ходе совещания по мерам, 
принимаемым после теракта, 
назвал произошедшее акци-
ей устрашения и отметил, что 
на все возникающие вопросы 
предстоит ответить в рамках 
объективного расследования.

«И сразу же возникает во-
прос: кому это выгодно? 
Это  злодеяние может быть 
лишь звеном в целой серии по-
пыток тех, кто с 2014 года во-
юет с нашей страной руками 
неонацистского киевского ре-
жима. А нацисты, как хорошо 
известно, никогда не брезгова-
ли использовать самые гряз-
ные и бесчеловечные средства 

ОБРАЩЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ВЛАДИМИРА ПУТИНА К ГРАЖДАНАМ РОССИИ В СВЯЗИ С ТЕРАКТОМ В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»:

«Уважаемые граждане России!
Обращаюсь к  вам в  связи 

с кровавым, варварским терро-
ристическим актом, жертвами 
которого стали десятки мир-
ных, ни в чём не повинных лю-
дей — наши соотечественники, 
в том числе дети, подростки, 
женщины. За жизнь пострадав-
ших, тех, кто находится в тяжё-
лом состоянии, сейчас борют-
ся врачи. Уверен, они сделают 
всё возможное и даже невоз-
можное для сохранения жиз-
ни и здоровья всех раненых. 
Особые слова благодарно-
сти экипажам скорой помощи 
и  санитарной авиации, бой-
цам спецподразделений, по-

жарным, спасателям, которые 
делали всё, чтобы сохранить 
жизни людей, вывести их из-
под огня, из эпицентра возго-
рания и задымления, избежать 
ещё больших потерь.

Не могу оставить без внима-
ния помощь простых граждан, 
которые в первые минуты по-
сле трагедии не остались рав-
нодушными и  безучастными 
и наряду с врачами и сотруд-
никами спецслужб оказывали 
первую помощь, доставляли 
пострадавших в больницы.

Необходимую помощь ока-
жем всем семьям, в чью жизнь 
пришла страшная беда, ране-

ным и  пострадавшим. Выра-
жаю глубокие, искренние собо-
лезнования всем, кто потерял 
своих родных и близких. Вме-
сте с вами скорбит вся страна, 
весь наш народ. 24 марта объ-
являю днём общенационально-
го траура.

В  Москве и  Подмосковье, 
во всех регионах страны вве-
дены дополнительные меры 
антитеррористического и про-
тиводиверсионного характе-
ра. Главное сейчас — не дать 
тем, кто стоит за этой крова-
вой бойней, совершить новое 
преступление.

Что касается расследования 
этого преступления и резуль-
татов оперативно-разыскных 
действий, то в настоящее вре-
мя можно сказать следующее. 
Все  четверо непосредствен-
ных исполнителей теракта, 
все те, кто стрелял, убивал 
людей, найдены и задержаны. 
Они пытались скрыться и дви-
гались в сторону Украины, где, 
по предварительным данным, 
для них с украинской сторо-
ны было подготовлено окно 
для перехода государствен-
ной границы. Всего задержа-
но 11 человек. Федеральная 
служба безопасности России, 
другие правоохранительные 

органы работают над выявле-
нием, вскрытием всей пособ-
нической базы террористов: 
тех, кто обеспечивал их транс-
портом, намечал пути отхода 
от места преступления, гото-
вил схроны, тайники с оружи-
ем и боеприпасами.

Повторю: следственные 
и правоохранительные орга-
ны сделают всё, чтобы устано-
вить все детали преступления. 
Но уже очевидно, что мы стол-
кнулись не просто с тщатель-
но, цинично спланированным 
терактом, а с подготовленным 
и организованным массовым 
убийством мирных, беззащит-
ных людей. Преступники хлад-
нокровно и целенаправленно 
шли именно убивать, расстре-
ливать в упор наших граждан, 
наших детей. Как когда-то на-
цисты, творившие расправы 
на оккупированных территори-
ях, они задумали устроить по-
казательную казнь, кровавую 
акцию устрашения.

Все исполнители, организа-
торы и  заказчики этого пре-
ступления понесут справедли-
вое и неизбежное наказание. 
Кем бы они ни были, кто бы 
их ни направлял. Повторю: мы 
установим и покараем каждо-
го, кто стоит за спиной терро-

ристов, кто готовил это зло-
деяние, этот удар по России, 
по нашему народу.

Мы знаем, что такое угро-
за терроризма. Рассчитыва-
ем здесь на взаимодействие 
со всеми государствами, кото-
рые искренне разделяют нашу 
боль и готовы на деле реально 
объединять усилия в  борьбе 
с общим врагом, международ-
ным терроризмом, со  всеми 
его проявлениями.

Террористов, убийц, нелю-
дей, у которых нет и не может 
быть национальности, ждёт 
одна незавидная участь — воз-
мездие и  забвение. Будуще-
го у них нет. Наш общий долг 
сейчас, наших боевых товари-
щей на фронте, всех граждан 
страны — быть вместе в одном 
строю. Верю, так и будет, пото-
му что никто и ничто не может 
поколебать нашу сплочённость 
и волю, нашу решимость и му-
жество, силу единого народа 
России. Никому не удастся по-
сеять ядовитые семена розни, 
панику и разлад в наше много-
национальное общество.

Россия не раз проходила че-
рез тяжелейшие, порой невы-
носимые испытания, но стано-
вилась ещё сильнее. Так будет 
и сейчас».
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Акция «Журавли» Стихийный мемориал в Комсомольском парке им. Марии Байды

для достижения своих целей, — 
подчеркнул Президент.  — 
Конечно, нужно ответить 
и на вопрос: почему террори-
сты после совершения престу-
пления пытались уйти имен-
но на  Украину, кто их там 
ждал?»

ГЕРОИ СРЕДИ НАС
Параллельно с сообщени-

ями о  ходе и  последстви-
ях теракта в сети стала по-
являться информация о тех, 
кто не растерялся в чрезвы-
чайной ситуации и  помо-
гал посетителям концертно-
го зала спасаться от стрель-
бы и  пок и дать горящее 
здание. Это как сотрудни-
ки «Крокус Сити Холла», так 
и посетители.

Осо б ен но впечатл я ю-
щими оказались истории 
о школьниках, которые ра-
ботали в этот вечер в гарде-
робе. Подростки, когда на-
чалась стрельба, действо-
вали согласно инструкции 
и вывели из концертного за-
ла сотни людей, чем спасли 
их жизни.

Уп ол н о м оч е н н ы й  п р и 
Президенте РФ по правам ре-
бёнка Мария Львова-Белова 
вручила школьникам гра-
моты за само отверженность 
и смелость, наградили под-
ростков и в Госдуме.

Кроме того, мужчина, пы-
таясь защитить свою супру-
гу от  стрелявших в  людей 
террористов, набросился 
на одного из них и обезвре-
дил. Он спас жизнь не толь-
ко супруги, но и  других 
окружавших его в  тот мо-
мент людей. Руководитель 
Следственного комитета 
Александр Бастрыкин пору-
чил представить мужчину 
к ведомственной награде.

Та к же в   М и но б ор он ы 
России наградили отли-
чившихся военнос л у жа-
щих группировки прикры-
тия госграницы, которые 
участвовали в  задержании 
террористов в Брянской об-
ласти. Они получили ме-
дали «За  отвагу» и  меда-
ли Минобороны «За боевые 
отличия».

ПОДДЕРЖКА  
СО ВСЕГО МИРА

Глубокие соболезнова-
ни я и  с лова под держ к и 
гражданам России в  свя-
зи с  терактом в  «Крокус 
Сити Холле» выразили ли-
деры и представители пра-
вительств десятков стран. 
Главы государств осудили 
варварское преступление 
и  говорили о  готовности 
продолжения и  усиления 
взаимодействия в  борьбе 
с терроризмом.

Перед лицом трагедии 
в эти сложные дни объеди-
нилась вся страна. 24 марта 
был объявлен общенацио-
нальный траур, регионы, 
в том числе и Севастополь, 
отменили развлекательные 
мероприятия, запланиро-
ванные не  только на  этот 
день, но и на 23 и 25 марта.

В день общенационально-
го траура Владимир Путин 
почтил память жертв терак-
та. Глава государства посе-
тил церковь на территории 
резиденции Ново-Огарёво 
и поставил свечу за упокой 
погибших.

Жители Москвы и  Под-
московья организовали сти-
хийный мемориал возле 
«Крокус Сити Холла», туда 
до сих пор приносят цветы 
и  детские игрушки, зажи-
гают свечи. Такие же мемо-
риалы появились по  всей 
стране и за её пределами — 
люди несут цветы к памят-
ным местам, к посольствам 
России за  рубежом, на  го-
родских экранах появились 
надписи «Скорбим» и изо-
бражения горящих свечей.

Соболезнования семьям 
погибших выразил губер-
натор Севастополя Михаил 
Развожаев.

«То, что произошло сегодня 
в  «Крокус Сити Холле»,  — 
это не что иное, как теракт. 
Как и любой теракт — бес-
смысленный и беспощадный. 
Ублюдков, которые решились 
на это, ждёт очевидный фи-
нал. При этом понятно, что 
цель этого нападения одна: 
посеять страх и панику в на-
шем обществе. Но  что  бы 

ни делали эти убийцы и тер-
рористы  — у  них не  по-
лучится! Мы  преодолеем 
и  это. Я  выражаю соболез-
нования семьям всех погиб-
ших, пострадавшим желаю 
скорейшего выздоровления. 
Севастополь с вами!» — от-
метил глава города.

Сразу  же после терак-
та в  Севастополе активи-
сты молодёжных движе-
ний и  жители города на-
ча л и п ри но с и т ь ц ве т ы 
в память о погибших к фон-
тану в Комсомольском пар-
ке имени Марии Байды. 
Стихийные мемориалы бы-
ли организованы так же 
у стелы «Москва» на аллее 
городов-героев и у фонтана 
«Москва» в Парке Победы.

В  день траура, 24  мар-
та, по всей России прошла 
акция «Жу равли». В  па-
мять о  погибших в  терак-
те на здании «Крокус Сити 
Холла» взмыли устремляю-
щиеся в небо журавли.

«В  Севастополе изобра-
жени я ж уравлей выве ли 
на  экраны в  центре горо-
да. Белые птицы появились 
в эфире телеканалов и в со-
циальных сетях в знак скор-
би по погибшим. Вечная па-
мять невинным жертвам 
этого чудовищного терак-
та», — подчеркнул Михаил 
Развожаев.

К р о м е  т о г о ,  у т р о м 
23  марта жители Москвы 
и  Подмосковья выстрои-
лись в  очереди у  пунктов 

сдачи крови — приходили 
как опытные доноры, так 
и те, кто ни разу не сдавал 
кровь, а просто захотел по-
мочь пострадавшим. Всего 
за три дня после теракта до-
норские пункты всей стра-
ны приняли более 24 тысяч 
человек, заготовили 10 ты-
сяч литров цельной кро-
ви и почти 2 тысячи литров 
плазмы.

Семьи погибших и  по-
страдавшие получат под-
держку от  государства  — 
вып латы у же нача лись. 
О  списании долгов и  кре-
дитов за явл яли многие 
российские банки, авиа-
компании и  РЖД готовы 
обменять или вернуть би-
леты, некоторые — предо-
ставить бесплатные билеты 
родственникам пострадав-
ших. Им  также доступна 
бесплатная юридическая 
и психологическая помощь.

В ходе совещания по ме-
рам, принимаемым после 
теракта, Владимир Путин 
ещё раз выразил соболез-
нования родным и  близ-
ким погибших в результа-
те теракта и пожелал ско-
рейшего выздоровления 
раненым.

«Благодарю всех,  кто 
в тяжелейших условиях спа-
сал людей, помогал постра-
давшим. Наше общество 
в это непростое время по-
казало пример подлинной 
солидарности, сплочённо-
сти, взаимной поддержки. 
Знаю, что среди тех, кто 
сейчас направляет слова со-
чувствия семьям постра-
давших, люди разных на-
циональностей, из всех ре-
гионов нашей страны, всех 
возрастов, в том числе де-
ти, школьники и студенты. 
Те, кто планировал этот 
теракт, рассчитывали по-
сеять панику и разлад в на-
шем обществе, но встрети-
ли единение и  решимость 
противос тоять  этом у 
злу», — отметил Президент.
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МАССИРОВАННАЯ АТАКА
Номера телефонов, по которым севастопольцы могут обра-

щаться, если нужно вызвать комиссию по оценке ущерба. 
Важно! По  этим телефо-

нам можно только оставлять 
заявки. Задача комиссий  — 
собрать информацию о  на-
несённом ущербе. Размер 
компенсаций станет изве-
стен, когда комиссии закончат 
работу. 

Телефоны: 
• Андреевский МО: 

+7 (978) 520-21-48;
• Балаклавский МО: 

+7 (978) 812-06-25;
• Верхнесадовский МО: 

+7 (978) 120-97-05;
• Гагаринский МО: 

+7 (978) 300-09-42;
• Инкерман: 

+7 (978) 691-60-21; 
• Качинский МО: 

+7 (978) 054-52-90; 

• Ленинский МО: 
+7 (978) 045-91-16;

• Нахимовский МО: 
+7 (978) 843-45-49; 

• Орлиновский МО: 
+7 (978) 819-00-47; 

• Терновский МО: 
+7 (978) 813-41-40. 

• департамент внутренней 
политики: +7 (978) 574-29-29, 
сюда также можно обра-
щаться по вопросам работы 
комиссий. 
Обращаем внимание: это 

личные номера сотрудников 
муниципалитетов. Звонить оп-
тимально в дневное время — 
с 9:00 до 20:00.

Также всегда можно об-
ратиться в  личные сообще-
ния группы Правительства 
Севастополя во ВКонтакте.

Уважаемые севастопольцы, родители учеников! Призываем 
вас быть ещё более внимательными к своим детям. Более бди-
тельными, чем обычно.

ЦИПсО уже запустили 
в  соцсетях и  мессенджерах 
рассылки с  призывами ста-
новиться преступниками. Со-
общения направлены на де-
тей и  подростков, которые 
не  в  полной мере осознают 
неотвратимость и  суровость 
наказания даже за шуточные 
игры в  «террористов». Цель 
врага, как всегда, — сеять пани-
ку и сбивать с толку.

«Уважаемые родители! Всег-
да знайте, с  кем и  о чём пе-
реписывается ваш ребёнок. 
К сожалению, были случаи, ког-

да именно дети отправляли 
в паблики видео во время атак 
на город», — сообщил Михаил 
Развожаев.

Обязательно расскажите де-
тям, что, если пишет незнако-
мец или, наоборот, знакомый 
со странными предложения-
ми (чей аккаунт могли взло-
мать)  — в  первую очередь 
об этом нужно сообщить ро-
дителям и не поддерживать 
беседу.

Обо всех таких попытках 
просьба сообщать в бот «Обо-
рона Севастополя».

Не работайте на врага! 
Не публикуйте фото 
и видео работы военных 
в социальных сетях!

Фото из телеграм-канала Михаила Развожаева

Ф
от

о 
из

 т
ел

ег
ра

м-
ка

на
ла

 М
их

аи
ла

 Р
аз

во
ж

ае
ва

Ночью 23 марта ВСУ совершили атаку на Севасто-
поль, она была самой массированной за последнее 
время. Губернатор Севастополя оперативно инфор-
мировал севастопольцев о ситуации в городе и при-
зывал не работать на врага — не публиковать в СМИ 
и соцсетях фото и видео происходящего.

К  сожалению, из-за  ата-
ки укронацистов есть погиб-
ший и раненые. Из-за попа-
дания осколка ракеты в то-
рец дома на улице Ялтинской 
погиб 65-летний севастопо-
лец. Михаил Развожаев вме-
сте со своими заместителями 
выехал на место трагедии.

«На Ялтинской рабочие за-
крывают повреждения, га-
зоснабжение уже восста-
новлено. Конструктив дома 
будет также полностью вос-
станавливаться. Пообщался 
с дочерью погибшего мужчины. 
Потерять отца — огромное 
горе. Боль утраты невозмож-
но унять. Могу сказать толь-
ко одно: обязательно поддер-
жим её», — отметил Михаил 
Развожаев.

П р и е х а л  гл а в а  г о р о -
да и  на  улицу Гранатную, 
где осколок также приле-
тел в  жилой дом, в  одной 
из  квартир большие раз-
рушения. Когда это прои-
зошло, супругов и их доче-
ри дома не было, в квартире 
находилась только пожилая 
мама. К  счастью, с  ней всё 
в порядке.

«На время восстановитель-
ных работ предоставим семье 
жильё из манёвренного фонда. 
Работы здесь тоже уже ведут-
ся, поручил всё сделать макси-
мально оперативно: кварти-
ра находится на верхнем эта-
же, ближайший сильный дождь 
усугубит ситуацию», — под-
черкнул глава города.

Во  время ракетной ата-
ки от  осколков пострадали 
ещё четыре человека: у под-
ростка 18 лет поверхностные 
резаные раны предплечья, 
у мужчины 1991 года рожде-
ния осколочное сквозное ра-
нение предплечья, у  муж-
чины 1989 года осколочные 
ранения руки, у  женщины 
1957 года рождения перелом 
голени.

Всего в  городе повреж-
дено почти 100 домов  — 
как многоквартирных, так 
и частных, 30 администра-
тивных и  коммерческих 
зданий. В домах в большин-
стве случаев выбиты окна. 
Попадание по жилому дому 
зафиксировано и  в  районе 
Симферопольского шоссе — 
работы там также ведутся.

Пострадал и транспорт — 
пассажирские автобусы и ка-
тера, 25 личных автомобилей. 

«Повреждены были 6 кате-
ров. В течение суток всё опе-
ративно исправили. Также 
стёкла вылетели на 47 едини-
цах общественного транспор-
та, из  них 26  школьных ав-

тобусов, но 23  мы уже вос-
становили» ,  — сообщил 
и. о. заместителя губернато-
ра Павел Иено. 

На движение общественно-
го транспорта повреждения 
никак не повлияли.

«Благодаря тому, что не-
давно нам поступили новые 
автобусы, у нас есть резерв 
пассажирского транспорта, 
поэтому повреждения на пе-
ревозки не повлияли, для пас-
сажиров никаких изменений 
нет. Повреждённый транс-
порт будут восстанавливать 
специалисты», — сообщил гу-
бернатор Михаил Развожаев.

Он добавил, что жители за-
дают вопросы про повреж-
дённые машины, и  по  ним 
также нужно отработать с ко-
миссиями. Делать оценку 
и фотофиксацию поврежде-
ний, подтверждающую факт 
поражения осколками или 

обрушившимися элемента-
ми домов.

«Ну а  тех, кто выклады-
вал видео работы ПВО, ко-
торое полетело по  укропа-
бликам, уже вычисляют орга-
ны. Это уголовно наказуемо. 
Снимая повреждения объек-
тов и выкладывая их в город-
ских пабликах, вы тоже игра-
ете на  руку врагу»,  — под-
черкнул глава города.

4 Город-Герой



МЁД ДЛЯ БОЙЦОВ

Для помощи бойцам в зоне 
СВО объединяются не только 
неравнодушные граждане, но 
и предприниматели.

Василий  — севастополь-
ский пасечник. С самого на-
чала спецоперации мужчина 
решил, что будет помогать 
ребятам на передовой. Сна-
чала Василий Михайлович от-
правлял по сто-двести литров 
мёда с собственной пасеки. 
Когда сладкого лакомства 
стало много, мужчина связал-
ся с  руководителем испол-
кома Народного фронта Ла-
рисой Мельник и предложил 
передать ещё больше угоще-
ния для бойцов.

«Я передал для наших ребят 
полтонны вкусного мёда с соб-
ственной пасеки. Принял реше-
ние привезти большую партию 
в Народный фронт. Пусть мой 
небольшой вклад в Победу под-
держит ребят и придаст им 
сил», — рассказал мужчина.

О  том, как нужна бойцам 
наша поддержка, Василий 
Михайлович знает не  пона-

слышке. В мае 2023 года сын 
Василия Игорь погиб при вы-
полнении задач специальной 
военной операции. За прояв-
ленные мужество и героизм 
Игорь награждён орденом 
Мужества посмертно.

Исполком Народного фрон-
та в Севастополе аккумулиру-
ет и регулярно поддерживает 
бойцов. Лариса Мельник при-
знаётся, что такой помощи бы-
ли очень рады, и сладкий пода-
рок от Василия совсем скоро 
передадут бойцам.

«Заявки на  мёд от  бойцов 
поступают регулярно. Вита-
минов на передовой особо нет, 
а мёд — это кладезь полезных 
витаминов и микроэлементов. 
Наши ребята всегда радуются, 
когда мы привозим это сладкое, 
полезное лакомство. И слава 
Богу, что в нашем городе есть 
такие предприниматели, па-
сечники, которые обращаются 
с предложением помочь», — по-
делилась руководитель ис-
полкома Народного фронта 
в Севастополе.

Российские военнослужащие ежедневно проявляют 
лучшие мужские качества при выполнении боевых 
задач в зоне специальной военной операции. Один 
из них — доброволец батальона «Тигр» с позывным 
«Педагог».
— Расскажите о себе.

— Я родился в семье во-
еннослужащего. Как и все, 
ходил в детский сад и шко-
лу. После школы поступил 

в  военно-морское учили-
ще, институт. Долгое вре-
мя работал в селе, работал 
учителем, преподавал ми-
ни-футбол в  детско-юно-

шеской спортивной школе. 
Я и сам, признаться, очень 
люблю футбол. Ещё я зани-
мался патриотической ра-
ботой: вёл военно-патрио-
тический кружок и руково-
дил юнармейским отрядом.
— Как вы приняли ре-
шение принять участие 
в спецоперации?

— Как только объявили 
частичную мобилизацию, 
я понял, что не могу оста-
ваться в стороне. Тогда я уз-
нал, что создан батальон 
«Тигр», и принял решение 
вступить.
— В чём на ваш взгляд важ-
ность проведения специаль-
ной военной операции и ка-
кова в ней роль российских 
военнослужащих?

— Вы знаете, я так скажу: 
ещё в 2014 году мы должны 
были все встать. Но всё че-
го-то ждали, смотрели те-
левизор и  не  действовали. 
Конечно, кто-то уже тогда 
встал на  защиту Донбасса, 
много ребят уехало в то вре-
мя. А сейчас мы куём наше 
будущее. Оглядываясь на-
зад, к нашим истокам, скажу, 
что мы делаем всё правиль-
но. Мы воюем не с украин-
цами, мы воюем с национа-
листическими батальонами 
со всего мира, с людьми, ко-
торые отказались от  Бога, 
от  веры, от  своего госу-
дарства. Они  предали его 
в  2014  году, когда произо-
шёл государственный пере-
ворот на Украине. Но люди 
Донбасса и Луганска выбра-

УДИВИТЕЛЬНАЯ ВСТРЕЧА
Военнослужащий «Педагог», 

когда приехал в  Севастополь, 
встретился со  школьницей 
Ульяной, которая шлёт подарки 
и письма на фронт.

Ученица 42-й школы реши-
ла сделать подарок для бойцов 
ко Дню защитника Отечества. 
Девочка своими руками изго-
товила шоколадки и приложила 
к посылке трогательное письмо. 
Этот подарок ребятам передала 
гуманитарная миссия Севасто-
польского Благочиния.

«В  Севастополь я  приехал 
в 22-ю и в 42-ю школы. Волонтё-
ры Севастополя передали нам 
подарки на 23 февраля, и в одной 
из  коробочек были шоколадки 
и разные детские рисунки. В по-
сылке было письмо, и когда я на-
чал его читать, честно, начал 
заикаться, письмо растрогало 
до  слёз. Ребята только верну-
лись с позиций, а тут их ждёт 
сладкий подарок — очень вкус-
ный шоколад», — рассказывает 
военнослужащий.

Бойцы приняли решение най-
ти и отблагодарить неравнодуш-
ную школьницу.

«Мы попросили волонтёров 
и губернатора Севастополя по-
мочь найти девочку. Ребята, кто 

находился рядом, подписали и пе-
редали знамя отряда и талисман 
батальона — тигра, связанного 
вручную», — рассказал боец.

Встреча была очень тёплой, 
военнослужащий и школьница, 
хоть и никогда не видели друг 
друга, встретились, как старые 
друзья. Боец вспоминает, что, 
когда читал письмо, представлял 
сильную девочку, а при встрече 
увидел маленькую, хрупкую леди 
с невероятно большим сердцем.

«В эту поездку мы решили ор-
ганизовать и ещё одну встречу 
с ребятами из 22-й школы, пото-

му что много получаем от них 
писем и  посылок. За  каждую 
из них мы невероятно благодар-
ны. На самом деле люди много 
пишут писем и присылают по-
сылок. Очень не хватает ваших 
обратных адресов и телефонов, 
мы готовы писать вам и благо-
дарить. Обратная связь очень 
важна, нам есть что сказать 
вам», — отмечает «Педагог».

ли свой путь, потому что 
они знают, откуда их корни. 
Вы знаете, ведь и сейчас те-
левидение Украины кричит, 
что у них нет нацистов. А как 
Одесса? Как  Мариуполь? 
Все забыли это? Поэтому мы 
всё делаем правильно. Цель 
у нас одна — денацификация 
и демилитаризация.
— Какие задачи вы выполняе-
те в зоне специальной военной 
операции?

— Задачи у нас самые раз-
ные. Я горжусь нашим бата-
льоном и ребятами, они ра-
ботают на  пять с  плюсом. 
У нас есть штурмовые под-
разделения, своя артилле-
рия, бронегруппа, авиация. 
Трудимся на благо общего 
дела — Победы. И она очень 
скоро, мы прямо чувствуем. 
Мы точно не остановимся.
— За участие в спецоперации 
вы награждены медалями, рас-
скажите о них.

— Я  награждён медалью 
«За  отвагу», Геор гиев ским 

крестом, орденом Мужества, 
медалями «За  ратную до-
блесть» и «За участие в СВО». 
Ещё я  награждён именным 
оружием. Но считаю, что все 
награды — это заслуга всего 
нашего батальона. Без ребят 
я  бы не  справился. Так  что 
это награды моей большой 
семьи.
— Кто ждёт и поддерживает 
вас всё время, пока вы на СВО?

— Дома меня ждут и ску-
чают родные и близкие, мои 
дети. За полтора года недав-
но первый раз выдался мо-
мент приехать, увидеть их.
— Расскажите о ваших бое-
вых товарищах.

— Ребята у нас сильные, 
крепкие. Разношёрстные, 
разных возрастов. За два го-
да сложился хороший, креп-
кий коллектив. Стараемся 
решать все проблемы все 
вместе. Самое главное, что 
у нас есть — доброта и спло-
чённость. Мы  поздравля-
ем друг друга с днём рожде-
ния, дарим подарки. Живём 
одной дружной семьёй.

«Трудимся на благо общего 
дела – Победы. И она очень 
скоро. Мы точно не остано-
вимся», – «Педагог»

Фото Анны Садовниковой
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Просторные, светлые каби-
неты, современное обо-
рудование, оснащённые 
актовые и спортивные 
залы, библиотеки с самыми 
увлекательными книгами. 
Всё это и многое другое — 
реальность севастополь-
ских школьников.

Школа № 60 — самое круп-
ное из  образовательных 
учреждений, где в прошлом 
году начались работы в рам-
ках президентской про-
граммы капитального ре-
монта школ. В здании были 
полностью отремонтирова-
ны четыре корпуса, восста-
новлен спортзал, приведе-
но в порядок здание столо-
вой. Благодаря выделению 
средств из городского бюд-
жета удалось также провести 
комплексное благоустрой-
ство территории. В  школе 
были полностью заменены 
внутриплощадочные сети, 
в учебных классах установле-
но новое оборудование.

Президентская програм-
ма капремонта школ, ини-
циированная Президентом 
В л а д и м и р о м  П у т и н ы м 
в 2021 году, реализуется со-
вместно с  Министерством 
просвещения РФ. В ней уча-
ствует почти 7 300  школ 
по всей стране. Все этапы ра-
бот — от проекта до приём-
ки  — контролируют роди-
тельские штабы, сформиро-
ванные в регионах. С этого 
года участие в  программе 
принимают и новые регио-
ны — Донецкая и Луганская 
н а р од н ы е  р е с п у бл и к и , 
Запорожская и  Херсонская 
области.

В  этом году капитальный 
ремонт пройдёт в 1 047 рос-
сийских школах, а за ходом 
работ можно будет следить 
на платформе «Спутник на-
родной программы» — пи-
лотный проект запустят в мае 
этого года.

После встречи с педагогами 
школы № 60 Андрей Турчак 
и Михаил Развожаев прове-
ли встречу с активом партии 
«Единая Россия» в Штабе об-
щественной поддержки. В хо-
де беседы были подведены 

итоги президентской кам-
пании. Андрей Турчак по-
благодарил севастополь-
ских партийцев за весомый 
вклад в достижение победы 
Президента.

Также губернатор и первый 
зампред Совета Федерации 
обсудили реализацию на-
родной программы «Единой 
Ро сс и и »  в   Се в а ст о п ол е 
и предстоящие выборы депу-
татов Заксобрания.

«Пять лет назад депутаты 
брали в  работу наказы жи-
телей. Партия отчитыва-
ется об их выполнении каж-
дый год. Но сейчас будет от-
чёт за весь срок полномочий. 
Многое из того, что обещано, 
сделано. Важно также вовлечь 

максимальное количество жи-
телей в формирование новой 
программы «Единой России» 
в Севастополе на следующие 
пять лет», — сказал Андрей 
Турчак.

В  свою очередь Михаил 
Р а з в о ж а е в  п о д ч е р к -
нул, что «Единая Россия» 

се год н я   — гл а в н а я  с и -
л а  в   З а к о н од а т ел ь н о м 
Соб рании.

«Кандидатам от  партии 
предстоит сформировать ре-
гиональный раздел народной 

программы — по  сути, план 
по развитию города на следу-
ющие пять лет. Важно, чтобы 
к этой работе были привлече-
ны как можно больше жите-
лей Севастополя. Мы должны 
показать людям, что сдела-
ли за последние годы. А сдела-
ли объективно очень много», — 
подчеркнул губернатор.

Также активисты обсуж-
дали варианты формирова-
ния избирательного штаба. 
Собравшиеся не раз обраща-
лись к недавнему посланию 
Президента к Федеральному 
Со б р а н и ю . К а к   с к а з а л 
Владимир Путин, подлинная, 
настоящая элита — это все, 
кто служит России, тружени-
ки и воины, надёжные, про-
веренные, делом доказавшие 
свою преданность России, 
достойные люди. Поэтому 
п р е д с т о я щ и е  в ы б о р ы 
в Законодательное Собрание 
Севастополя должны стать 
такой возможностью для 
участников спецоперации.

Виктория ТУПЧАНЕНКО, рукоВодитель комитета 
семей ВоиноВ отечестВа по сеВастополю:

«Встреча с Андреем Анато-
льевичем была содержатель-
ной и наполненной.  Началась 
она с  благодарности активу 
партии за профессиональную 
и проведённую на высоком уров-
не отработку выборов, что, 
несомненно, приятно. Что бы-
ло важно лично для меня в этой 
встрече? Андрей Анатольевич 
в ходе беседы сделал акцент 
на программе «Время героев». 

Уникальная и новая для нашей 
страны программа, иницииро-
ванная Владимиром Путиным 
в недавнем послании к Феде-
ральному собранию, позволяет 
участникам специальной воен-
ной операции принимать непо-
средственное участие во всех 
сферах жизни страны. На мой 
взгляд, это очень важно, пото-
му что, как сказал Президент, 
им можно доверить страну».

паВел ХАРЛАМОВ, депутат Законодательного 
собрания сеВастополя: 

«Встреча с  Андреем Ана-
тольевичем прошла в  дру-
жественной и приятной об-
становке, мы обсудили итоги 
президентской кампании. Ан-
дрей Анатольевич искренне 
поблагодарил всех севасто-
польских партийцев и  про-
сто жителей Города-Героя 
Севастополя, которые оказа-
ли огромную поддержку на-
шему Верховному главноко-
мандующему на  прошедших 
выборах. Единство мыслей, 
чувств и  внутренний стер-
жень всегда были отличитель-
ной чертой севастопольцев. 
Так было в 2014 году во время 
референдума, так  же было 
и сейчас, на выборах Президен-

та России, в десятую годовщи-
ну Русской весны.

Наш взгляд устремлён в бу-
дущее, и поэтому на встрече 
мы обсудили вопросы, связан-
ные с подготовкой предвари-
тельного голосования на вы-
борах в  Законодательное 
Собрание. Как депутат, акти-
вист и просто неравнодушный 
житель Города-Героя скажу: 
впереди у нас много работы, 
работы интенсивной, но вме-
сте с тем интересной, и что 
самое главное — всё, что мы 
делаем на политическом, во-
лонтёрском или любом другом 
поприще, делается во  благо 
севастопольцев. И для прибли-
жения нашей Победы».

i ЕСТЬ МНЕНИЕ

ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ

В 2024 году 
в Севас тополе капи-
тально отремонтируют 
12 объектов в 8 школах

26 марта начался приём 
заявок на участие 
в электронном предва-
рительном голосовании 
по кандидатурам для 
последующего выдви-
жения от партии «Единая 
Россия». Подать заявку 
можно до 25 апреля 
на сайте pg.er.ru
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МЕДАЛЬ К ЮБИЛЕЮ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ СЕВАСТОПОЛЯ

Анна Садовникова

Эскиз медали авторства Анны Садовниковой

Медаль будут вручать 
жителям, награждён-
ным медалью «За  обо-
рону Севастополя» 
и  знаком «Житель осаж-
дённого Севастополя»

Марина Воронежская

Итоговый вариант медали

После победы 
Анна Садовни-
кова и Марина 
Воронежская 
совместно 
продолжили 
работу 
и создали общий 
эскиз будущей 
медали

9 мая 2024 года исполнится 80 лет со дня освобожде-
ния Севастополя от немецко-фашистских захватчиков.

В  преддверии памятной 
даты в Городе-Герое подве-
ли итоги конкурса на разра-
ботку эскиза медали «80 лет 
освобождения Севастополя 
от  фашист ских захватчи-
ков». В нём приняли участие 
86 жителей города, само-
му старшему конкурсанту — 
78  лет, самой младшей  — 
9 лет. Комиссия рассмотрела 
100 эскизов.

П о б е д и т е л я м и ,  р а з -
делившими первое  ме-
сто, стали преподаватель 
Севастопольской детской 
школы искусств Марина 
Воронежская и  фотограф 
Севастопольской телерадио-
компании Анна Садовникова.

Редакция «Славы Севас-
тополя» взяла небольшое ин-
тервью у победительниц.

Марина Воронежская поде-
лилась, что в этом году впер-
вые принимает участие в по-
добных конкурсах.

«После победы в  конкурсе 
на разработку медали к 10-ле-
тию возвращения Севастополя 
в Россию я поняла, что имею 
творческий потенциал со-
здать какой-то интересный 
образ и для медали к 80-летию 
освобождения Севастополя», — 
отметила педагог.

Она также рассказала, как 
создавался эскиз медали:

«Прежде чем приступить 
к разработке медали, я обду-
мала имеющиеся визуальные 
образы, имеющие отношение 
к освобождению Севастополя. 
Это фотографии, памятни-
ки, художественные произве-
дения. Мой выбор остановил-
ся на  двух сюжетах полот-
на диорамы и  фотографии 
водружения флага на  разру-
шенном здании Панорамы, ко-
торую я композиционно пере-
работала. Жюри был выбран 
вариант, на  котором ото-
бражён один из сюжетов жи-

вописного полотна диорамы: 
группа знаменосцев. Падает 
смертельно раненый парторг 
роты Евгений Смелович, его 
поддерживает боевой това-
рищ, а знамя подхватывает 
рядовой Иван Яцуненко и не-
сёт дальше символ воинской 
чести. На реверсе медали изо-
бражён Вечный огонь — символ 
вечной памяти беспример-
ных подвигов наших предков 
со  словами «помним», «гор-
димся». По кругу композицию 
обрамляет лавровый венок — 
символ славы, чести и добле-
сти. На мой взгляд, в русской 
душе есть такое особое свой-
ство, когда на каком-то кри-
тическом этапе личное ста-
новится менее значимым, чем 
общее. Это основа героизма. 
События нынешних дней до-
казывают тот факт, что 
это свойство не было утра-
чено, оно живёт в нашем на-
роде и  сейчас. И  в  сюжете 
медали это свойство ото-
бражено — падает один, под-
хватывает другой, но Победа 
будет за нами!»

По  словам Марины Воро-
нежской, в дизайне медали, 
как и в любом другом, важно 
найти форму, максимально 
отражающую суть.

«В первую очередь это общая 
концепция содержания аверса 
и реверса, затем поиск графи-

ческих сюжетов, выбор количе-
ства и содержания текстовых 
надписей и, конечно же, сама 
компоновка всех этих элемен-
тов. В моём макете идея бы-
ла в том, что на аверсе изо-
бражены события прошло-
го, а на реверсе — настоящего: 
такая связь времён, проходя-
щая через наши сердца и на-
шу память», — подчеркнула 
победительница.

Анна Садовникова расска-
зала, что благодаря конкурсу 
смогла почтить память своих 
предков.

«Для меня это особая те-
ма, потому что мой дедушка 
Михаил Николаевич Садовников 
участвовал во второй оборо-
не Севас тополя. В числе других 
наград он награждён медалью 
«За оборону Севастополя», ко-
торая бережно хранится в на-
шей семье. Дедушка командо-
вал пулемётной ротой во вре-
мя второго штурма города. 
В районе Мекензиевых гор про-
легала оборонительная ли-
ния из ДОТов и ДЗОТов, в ко-
торую входил 11-й героический 
дзот, про который знает, на-
верное, каждый севастопо-
лец. Бабушка — тоже участник 

войны. В Севастополь приехала 
в 1944 году и помогала восста-
навливать наш город. Для ме-
ня участие в конкурсе — оче-
редная возможность отдать 
дань уважения и памяти исто-
рии моей семьи», — рассказала 
нам Анна.

Продумывая эскиз медали, 
победительница сконцентри-
ровалась на том, как выгляде-
ли награды военных лет.

«При создании эскиза ме-
дали к  80-летию освобо-
ждения нашего Города-Героя 
я  про анализировала награ-
ды разных времён. Я  взя-
ла наиболее, на  мой взгляд, 
знаковые образы, которые от-
личали Севастополь в исто-
рии Великой Оте чественной 
вой ны. Было несколько эскизов. 
Образцом для одного из  них 
стало полотно Александра 
Александровича Дейнеки 
«Оборона Севас тополя»  — 
я взяла образ матроса с пер-
вого плана картины. Идеей для 
следующего эскиза стали пор-
третные изображения солда-
та и матроса, взятые с наше-
го севастопольского монумен-
та. И, наконец, невозможно 

было не  использовать образ 
с полотна диорамы. Самый яр-
кий по  накалу и  композиции 
фрагмент — это группа зна-
меносцев, солдат, подхваты-
вающий знамя умирающего бо-
евого товарища. Мне кажется, 
что это очень символично, по-
тому что жизнь продолжает-
ся, и несмотря ни на что нас 
ждет победа. «Победа будет 
за  нами!» — очень актуаль-
ный девиз как для прошедшего 
времени, так и для настояще-
го», — поделилась она.

Анна Садовникова отмети-
ла, что главное в разработке 
эскиза медали, на её взгляд, — 
сохранить золотую середину.

«Самое главное, как мне ка-
жется, — сохранить баланс. 
В творческом порыве это ино-
гда не очень просто. Нужно из-
бежать подробной детали-
зации, так как существуют 
технологические моменты из-
готовления подобных предме-
тов. Медаль — небольшая фор-
ма, на которой должна быть 
ярко выражена основная идея. 
Она должна смотреться ла-
конично. Важно выбрать под-
ходящий символ. В нашем слу-
чае он должен иметь прямое 
отношение к  Севастополю. 
Не просто воин, а солдат с на-
шей диорамы. А вечный огонь 
несёт в себе широкую идею ис-
торической памяти, преем-
ственности поколений и тече-
ния жизни в целом», — подчер-
кнула Анна.
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Мы продолжаем рассказывать о молодых специали-
стах, которые пополняют ряды сотрудников медучреж-
дений в Севастополе.

ДАРЬЯ ЧЕЖЕГОВА
Коллектив поликлиники 

для взрослого населения го-
родской больницы № 4 рас-
ширился благодаря новому 
врачу Дарье Чежеговой.

Дарья Чежегова  — тера-
певт и один из самых вос-
требованных специа ли-
стов амбулаторного звена. 
В кабинет к ней всегда вы-
страивается очередь. Кто-
то приходит по записи и по-
вторно, кто-то хочет по-
пасть на  приём именно 
к ней. Хоть нагрузка и боль-
шая, девушка стремится по-
мочь всем.

«Выбрала медицину ещё 
в   детстве.  Когда быва-
ла на  приёме у  стомато-
лога, было очень интерес-
но, что он там делает и как. 
В  планах было поступить 
на  стоматолога, а  в  бо-
лее взрослом возрасте поня-
ла, что терапия — это раз-
нообразие. Сейчас работаю 
терапевтом, далее плани-
рую поступить в ординату-
ру на  узкого специалиста. 
Есть несколько направле-
ний: акушер-гинеколог, он-
колог и функциональный ди-
агност»,  — рассказывает 
Дарья.

Несмотря на то, что девуш-
ка работает в  поликлини-
ке совсем недавно, она уже 
успела полюбиться и  кол-
лективу, и пациентам.

«Дарья Олеговна — молодой 
специалист. Иногда она ну-
ждается в поддержке, и кол-
леги с радостью её оказывают: 
консультируют, помогают, 
направляют. Очень надеемся, 
что она останется и продол-
жит работать у нас и в даль-
нейшем», — поделился заве-
дующий поликлиникой для 
взрослого населения город-
ской больницы № 4 Павел 
Афанасьев.

Терапевт Дарья отмечает, 
что пока только привыка-
ет к новому месту, но ей уже 
нравится здесь работать, по-
скольку она чувствует себя 
нужной людям.

В  Сев ас т опо ле дейс т-
вует целый комплекс мер 
по поддержке медицинских 
работников, направлен-
ных на привлечение моло-
дых специалистов на рабо-
ту в бюджетные учреждения 
региона. Одна из  них  — 
единовременна я выпла-
та в размере одного милли-
она рублей. Она стала при-
ятной неожиданностью при 
устройстве на работу, поде-
лилась Дарья.

«В  Севастополь я  прие-
хала не  целенаправленно, 
тут работает мой супруг. 
При  устройстве на  работу 
мне предложили такой ва-
риант поддержки. Выплату 
я  уже получила», — говорит 
она.

Кроме того, представители 
департамента здравоохране-
ния и больниц Севастополя 
активно рассказывают буду-
щим специалистам о преи-
муществах работы в наших 
медучреждениях, в том числе 
о первичном звене, социаль-
ных гарантиях для молодых 
врачей и  возможностях за-
ключения целевого договора 
по программе ординатуры.

ТАТЬЯНА ГАЛЕТА
Татьяна Галета в профессии 

судебно-медицинского экс-
перта Севастопольского го-
родского бюро судебно-ме-
дицинской экспертизы уже 
практически полгода. Свой 
выбор в пользу этого направ-
ления девушка сделала, ещё 
будучи студенткой, на  чет-
вёртом курсе, и  ни  разу 
об этом не пожалела.

«На самом деле, я с детства 
знала, кем буду. Когда училась 
в четвёртом классе, моя мама 
пошутила, сказав, что я бу-
ду патологоанатомом. И всег-
да в ответ на вопрос: «Кем ты 
хочешь стать?» я без размыш-
лений отвечала: «Врачом-
патологоанатомом», — вспо-
минает Татьяна.

Специалист рассказы-
вает, что судмедэкспертов 

и  патологоанатомов ча-
сто путают, но это не  од-
но и то же. Патологическая 
анатомия и судебно-меди-
цинская экспертиза — раз-
ные специальности. У пата-
натомов это содействие ле-
чебно-диагностическому 
процессу, а у судмедэкспер-
тов — содействие правосу-
дию. По  мнению Татьяны, 
судебная экспертиза — очень 
интересная область, в  ко-
торой почти не бывает ру-
тины, ведь каждая история 
уникальна.

Расследование преступле-
ний против жизни и  здо-
ровья не проходит без уча-
стия судебно-медицинского 
эксперта, именно он помо-
гает направить следовате-
лей в нужное русло. В обя-
занности специалиста вхо-
дит изучение документов, 
предоставленных правоох-
ранительными органами, 
и непосредственно иссле-
дования: наружный и  вну-
тренний осмотр, забор 
материала.

Девушка признаётся, что 
эта работа для женщины тя-
жела, но менять направ-
ление деятельности в  бли-
жайшее время она точно 
не собирается.

На прошлой неделе в Севастополе прошёл День 
открытых дверей в противотуберкулёзном диспан-
сере, приуроченный ко Всемирному дню борьбы  
против туберкулёза. 

Все желающие получили кон-
сультацию врачей-фтизиатров. 
Всего проверить своё здоровье 
пришли 142 севастопольца.

Врачи-фтизиатры объясня-
ют: насторожить должны такие 
симптомы, как слабость, быстрая 
утомляемость, повышенная пот-

ливость, небольшое повышение 
температуры в течение длитель-
ного времени.

«Основной мерой борьбы яв-
ляется вакцина БЦЖ, кото-
рую ставят в  младенчестве. 
100 %-ной защиты от заболева-
ния она не гарантирует, но эф-
фективно предотвращает раз-
витие его смертельно опасной 
формы — туберкулёзного менин-
гита, а в сознательном возрас-
те флюорографическое обсле-
дование для раннего выявления 
необходимо проходить не реже 
одного раза в  год», — говорит 
главный врач противотубер-
кулёзного диспансера Андрей 
Вербицкий.

Главный врач диспансера от-
мечает, что по итогам прошло-
го года в Севастополе ситуация 
по заболеваемости туберкулёзом 
стабильная и находится на уров-
не 31  человек на  100 000  на-
селения. Этот показатель ни-
же эпидемического порога.

Получить консультацию 
врача-физиатра в  противо-
туберкулёзном диспансере 
можно, получив специальное 
направление от лечащего вра-
ча из своей поликлиники.

Также в  Севастополе ре-
ализуется региональный 
проект «Форми рование си-
стемы моти вации граждан 
к  здоровому образу жизни, 
включая здоровое питание 

и  отказ от  вред ных привы-
чек» нацио нального проекта 
«Демография». Он направлен 
на мотивацию людей к здо-
ровому образу жизни, отказу 
от  вредных привычек, про-
паганду здорового питания 
и снижение интереса к алко-
голю. Его  приоритетная за-
дача  — увеличить чис ло 
граждан, ответственно отно-
сящихся к своему здоровью.

НОВЫЕ ЛИЦА
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Дарья Чежегова

ПРОФИЛАКТИКА ОБЯЗАТЕЛЬНА

Фото Юлии Боярской

Фото Юлии Боярской

Татьяна Галета
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ТЕАТР –
ЗЕРКАЛО ДУШИ
На этой неделе прошло сразу два праздника —  
День работника культуры и Всемирный день театра. 

В  честь этого редакция 
«Славы Севастополя» взя-
ла интервью у севастополь-
ских деятелей культуры.

О  том, что значит для 
н и х  т е а т р ,  р а с с к а з а -
ли х удожественный ру-
ководитель театра имени 

А.  В.  Луначарского Григо-
рий Лифанов, директор 
Севастопольского теат ра 
юного зрителя Андрей Май-
мусов и помощник главно-
го режиссёра театра име-
ни Б. А. Лавренёва Татьяна 
Довган.

«ТЕАТР — ПОСТОЯННАЯ РАБОТА НАД СОБОЙ»
Путь Татьяны Довган в мир 

театра начался более 20 лет 
назад, а  сегодня она уже 
не может представить свою 
жизнь без него.

«Иногда бывает труд-
но и  хочется уйти, поме-
нять сферу деятельности… 
но, как однажды сказал мой 
шеф: «Куда ты пойдешь? 

За  воротами театра ра-
зумной жизни нет!» Шутка, 
конечно. Но театр для ме-
ня  — постоянная работа 
над собой»,  — рассказала 
Татьяна.

Самое вдохновляющее — 
«безусловно, люди».

«В театр часто приезжают 
талантливые люди: режис-
сёры, художники, артисты. 
Здесь говорят о литературе, 
о новых художественных при-
ёмах, об удачных постанов-
ках. Здесь ценят меткое сло-
во, тонко чувствуют музыку, 
танец»,  — поделилась по-
мощница режиссёра.

«САМОЕ ВДОХНОВЛЯЮЩЕЕ — 
ПОСТОЯННОЕ ОБНОВЛЕНИЕ»

Андрей Маймусов рас-
сказал нам, что шёл к теа-
тру всю свою жизнь: он мно-
го организовывал самых 
разных сценических меро-
приятий и  весь свой опыт 
принёс уже в  театральное 
искусство.

«Самое вдохновляющее 
в театре — это постоян-
ное его обновление. К  ка-
ждому новому событию ну-
жен свой оригина льный 
подход. Происходит еже-
дневный поиск новых форм, 

как Чехов завещал. Именно 
это самое вдохновляющее. 
Работа в отрасли культу-
ры заставляет всё время 
самому расти над собой, 
в профессии, приобретать 
новые навыки, поэтому 
всё это очень вдохновля-
ет»,  — поделился дирек-
тор Севастопольского теа-
тра юного зрителя.

«У МЕНЯ СЧАСТЛИВАЯ ТВОРЧЕСКАЯ СУДЬБА»
Когда мы спросили у Григория 

Лифанова, как театр пришёл 
в  его жизнь, он ответил, что 
«выбор театра — это всегда ро-
дом из детства».

« У   м е н я  б ы л о  и м е н -
но так. В  четвёртом клас-
се я пришёл в школьный теа-
тральный кружок в далёком 
Североуральске. Мои  роди-
тели шахтёры, по  их сто-
пам пошли старшие братья. 
А  для меня этот детский 
театральный опыт опреде-
лил будущее. Он дал понима-
ние, ощущение удивитель-
ной вещи — ты можешь при-
думать и воплотить что-то, 
что сделает прямо сейчас 
жизнь человека лучше, яр-
че, насыщеннее. Ты можешь 
убедить его поверить в  до-
брое и  хорошее. Ты  можешь 
дать ему надежду, утешить, 
помочь разобраться в  себе. 
Прекрасная и нужная иници-
атива Президента сегодня — 
возрождать школьные те-
атры. Пусть большинство 
этих ребят не  станут ак-
тёрами, режиссёрами. Но они 
научатся настоящей эмпа-
тии, получат бесценный ду-
ховный и  душевный опыт, 
осознают великую преобразо-
вывающую силу искусства», — 
поделился художественный 
руководитель театра имени 
А. В. Луначарского.

Самым вдохновляющим 
в  своей работе Григорий 
Лифанов считает артистов 
и зрителей.

«У меня счастливая творче-
ская судьба: я работаю с людь-
ми, которые бесконечно меня 
вдохновляют, мотивируют, 
дают идеи и силы. Каждый ар-
тист театра Луначарского — 
это совершенно особен-
ная, уникальная вселенная, 
личность. Я  восхищаюсь их 
стремлением постоянно ра-
сти, их творческими поиска-
ми и  титаническим трудо-
любием. В Севастополе очень 

требовательный и  умный 
зритель. Его любовь безгра-
нична и честна. Я очень бла-
годарен зрителям за ожида-
ние — когда ты уверен в том, 

что твои спектакли ждут, 
предвкушают, готовятся 
к ним, как к празднику, это 
и обязывает, и окрыляет», — 
рассказал нам Григорий.

ПРЕМЬЕРЫ ТЕАТРА ИМЕНИ А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
В афише появились премье-

ры «Города Марии» по пьесе 
и в постановке Анжелики До-
бруновой и комедии «Звезда 
экрана» по пьесе М. Слобод-
ского и А. Раскина. Уже в кон-
це апреля, в преддверии Дня 
Великой Победы, актёр и ре-
жиссёр театра Николай Нечаев 
представит драму «Судьба че-
ловека» по известной повести 
М. Шолохова. В июне откроет-
ся сезон премьерой Евгения 
Журавкина «Гнев Афродиты». 
Ближе к концу сезона нам по-
кажут версию классической 
комедии А. Грибоедова «Горе 
от ума» в постановке Григория 
Лифанова. Осенью нас ждёт 
премьера пьесы Шекспира 
«Двенадцатая ночь», над ко-

торой будет работать режиссёр 
из  Санкт-Петербурга  В.  Зар-
жецкий. И по традиции 19 де-
кабря юные севастопольцы 
смогут прийти на новую вол-
шебную сказку. А для взрослых 
31  декабря подготовят сюр-
приз — театральный концерт 
по заявкам.

Также в этом году спектакль 
«Лес» отправится на фестиваль 
«Фабрика Станиславского» 
в Москву. «Три сестры» поедут 
в Ли пецк и в Москву осенью, 
и, возможно, «Бесы» — на один 
из самых известных фестива-
лей России в  Великий Нов-
город в  ноябре. Первой  же 
на гастроли отправится пре-
мьера «Город Марии» — уже 
в мае в Нижний Новгород.

ВЕСЕННИЕ ПРЕМЬЕРЫ В ТЕАТРЕ 
ИМЕНИ Б. А. ЛАВРЕНЁВА

29 марта — премьера спек-
такля по повести А. П. Чехо-
ва «Дуэль» в постановке мо-
сковского режиссёра Анны 
Котовой. Главную роль Ивана 
Лаевского исполняет заслу-
женный артист Республики 
Крым Виталий Максименко, 
роль его антагониста — Фон 
Корена  — сыграет заслу-
женный артист Республики 
Крым Илья Домбровский. 
Жанр спектакля режиссёр 
определила как «бегство 
от себя в двух действиях».

К 80-летию освобождения 
Севастополя выйдет спек-
так ль «Данькина каска» 
по стихотворной пьесе Его-
ра Черлака. На постановку 
приехала молодой режис-
сёр из  Центрального ака-
демического театра Россий-
ской армии Диана Борина. 
Главный герой новой поста-
новки  — Даня Гимнастёр-
кин, участник специальной 
военной операции. Спек-
такль расскажет о его жизни 
и службе.

ОЖИДАЕМЫЕ 
ПРЕМЬЕРЫ 
СЕВАСТОПОЛЬСКОГО 
ТЕАТРА ЮНОГО  
ЗРИТЕЛЯ

Сейчас театр готовится 
к 80-летию освобождения 
Севастополя, пишется ори-
гинальная пьеса по  био-
графии Героя Советского 
Союза Марии Карповны 
Байды. Также начаты ре-
петиции спектакля по од-
ноимённой повести Вя-
чес лава Кондрат ьева , 
оригинальной пьесе Акси-
ньи Норманской «Сашка». 
А  к  225-летнему юбилею 
великого русского поэта 
Александра Пушкина го-
товится премьера сказки 
для учеников начальной 
школы «Сказка о царе Сал-
тане», режиссёр-постанов-
щик Фёдор Парасюк.

Григорий Лифанов

Андрей Маймусов

Татьяна Довган
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В Севастополе идёт голосование по проекту «Форми-
рование комфортной городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда», инициированного Прези-
дентом Владимиром Путиным.

Принять участие в  про-
екте может ка ж дый жи-
т е л ь  г о р о д а  в   в о з р а с-
те от  14 лет  — на  сайте 
92.gorodsreda.ru собраны 
пространства в  ка ж дом 
м у ниципа литете Севас-
топол я, за  которые ж и-
тели могут отдать голос. 
Ск веры-побе д и те ли бу-
д у т бла гоус т роены у же 
в 2025 году. Именно от го-
лосов горожан зависит, ка-
кие из общественных про-
странств будут обновле-
ны  — голосуйте за  своё, 
иначе благоустроят другое!

Т р а д и ц и о н н о  в   в ы -
п уска х мы рассказыва-
ем о  пространствах, вы-
несенных на  голосование 
в  ка ж дом м у ниципа ль-
ном округе Севастополя. 
В  этом вып уске  — тер-
ритории от  Инкермана. 
Обе они находятся на ули-
це Яблочкова. Своим име-
нем улица обязана Павлу 
Николаевичу Яблочкову, 
известному российскому 
электротехнику, который 
изобрёл дуговую лампу без 
регулятора, её ещё назы-
вают электрической све-
чой — «свечой Яблочкова». 
Учёный положил начало 
первой практически при-
менимой системе электри-
ческого освещения.

• сквер Центральный 
напротив дома Nº 14 
на улице Яблочкова

• зелёная зона, примы-
кающая к дому Nº 7а 
на улице Яблочкова

Исполняющий обязан-
ности главы му ниципа-
литета Вадим Пу тинцев 
р а с с к а з ы в а е т  о б   э т и х 
пространствах.

«Обе общественные терри-
тории расположены на ули-
це Яблочкова — и обе ждут 
благоустройства. Сквер на-
против дома № 14  — про-

странство небольшое, но 
уютное. Сейчас там стоят 
лавочки, много зелени: жи-
тели любят там собирать-
ся, но, конечно, ждут благо-
устроенных тропинок, бо-

лее комфортных лавочек 
и  большего их количества, 
чтобы этот зелёный уголок 
превратился в  настоящее 
место для отдыха для жи-
телей домов рядом. Зелёная 
зона у дома № 7а ещё мень-
ше, но она тоже очень уют-
ная — пространство вытя-
нутое, расположено в  не-
посредственной близости 
от  дома. Думаю, старшее 
поколение жителей особенно 
его оценит, ведь для отды-
ха на свежем воздухе совер-
шенно не  придётся далеко 
ходить. Рядом уже обустро-
ена площадка для спортив-
ных игр, тренажёры, при 
благоустройстве здесь смо-
гут отдохнуть семьи, жи-
тели всех возрастных кате-
горий. Также совсем близко 
к этим пространствам на-
ходится музыкальная школа 
№ 3 — было бы здорово, что-
бы ребятам было где про-
вести время до и после за-
нятий»,  — делится Вадим 
Путинцев.

Жители Инкермана счи-
тают, что благоустроить 
в этом тихом районе обще-
ственные пространства — 
отличная идея, и  делятся 
впечатлениями о проекте 
«Формирование комфорт-
ной городской среды».

«Я  из  Инкермана, живу 
дальше, на улице Умрихина, 
но хочу поддержать ти-
хий и  уютный район ули-
цы Яблочкова — обязатель-
но проголосую в  этом году 
и попрошу соседок. Об этом 
голосовании мне рассказа-
ла внучка, очень нравит-
ся идея самим жителям вы-

брать, что благоустро-
ить — действительно, кто 
лучше нас знает наш рай-
он? Буду голосовать за лю-
би мый Инкерман,  пусть 
у нас с каждым годом стано-
вится всё красивее и краси-
вее. Даже сейчас я с удоволь-
ствием иду мимо облагоро-
женного сквера Ветеранов 
гулять и  любоваться гла-
дью воды в  Инкерманской 
бухте в чудесно обустроен-
ный для нас сквер 60-летия 
Октябрьской Революции. 
Там  у  нас и  детишки гуля-
ют, и на скейтах катаются, 
и кто повзрослее на скамей-
ках чай пьют, и  купаются 
к лету — словом, взглянуть 
приятно. Приходят целыми 
семьями, душа радуется ви-
деть. Ещё и  бассейн рядом 
построили, тоже плани-
рую ходить — преобразили 
нам Инкерман»,  — делит-
ся местна я ж ительница 
Елена.

В прошлом году по про-
екту «Формирование ком-
фортной городской сре-
ды» нацпроекта «Жильё 
и   г о р о д с к а я  с р е д а » 
в  Инкермане был благоу-
строен сквер Ветеранов. 
В  нём появи лось новое 
плиточное покрытие до-
рожек, которые раздели-
ли на две ветки, чтобы уве-
личить прогулочное про-
с т р а нс т в о,  о б у с т р о ено 
видеонаблюдение, наруж-
ное освещение  — декора-
тивное и ландшафтное, по-
явились малые архитек-
турные формы, скамейки, 
урны, арт-объекты.

Татьяна Плясунова

Отдать свой голос 
за пространство для 
благоустройства можно 
до 30 апреля

ВЫБЕРИ СКВЕР 
В ИНКЕРМАНЕ

Зелёная зона, примыкающая к дому № 7а на улице Яблочкова

Сквер Центральный напротив дома № 14 на улице Яблочкова

ЗНАЮ, КАК БЛАГОУСТРОИТЬ ГОРОД
Проголосовать за выбранную территорию по про-
екту жителям ежегодно помогают волонтёры — 
в этом году прямо с помощью смартфонов. 

Ребята рассказывают 
о  территориях, отвеча-
ют на интересующие во-
просы и  помогают го-
рож а на м отдат ь голос 
за сквер или зелёную зо-
н у, котору ю они хотят 
бла гоус т рои т ь больше 
всего. Узнать доброволь-
цев можно по фирменным 
манишкам с  на дписью 
«Знаю, как благоустроить 
город».

«Я помогаю севастополь-
цам проголосовать за свой 
сквер уже второй год под-
ряд. Некоторые снача-
ла интерес уютс я, что 
это за проект, потом ре-
шают, что хотят благо-
устроить свой сквер, не-
которые целенаправленно 
идут к  нам, потому что 
голосовали в прошлом го-
ду с помощью добровольцев 
и  узнали, что это очень 
удобно. В целом всё боль-
ше людей узнаёт про этот 
проект именно с помощью 
нас  — приятно осозна-
вать, что ты помогаешь 

сделать город симпатич-
нее. Потом очень здоро-
во гулять по благоустро-
енным пространствам, 
которые были в  списке 
прошлого года и  кото-
рые именно ты показывал 
жителям и  помогал от-
дать за них голос», — от-
мечает волонтёр Ксения 
Данилюк.

То,  к а к п реобра зи т-
ся город, — в наших ру-
ках! Именно мы, жители 
Севастополя, решаем, где 
появится новый сквер, 
где будут расположены 
детские игровые зоны, 
где мамы смогут почи-
тать книгу в тени деревь-
ев, а папы и дедушки — 
сыграть в  шахматы, где 
бабушки смогут выпить 
кофе, а  их внуки  — по-
гулять с питомцами, где 
все поколения севасто-
польцев смогут прове-
сти время всей семьёй. 
Го ло с у й т е  — и  г ор од 
преобразится! 

10 Города меняются для нас



За неделю с 18 по 24 марта Центр управления реги-
оном зафиксировал более 1 300 комментариев сева-
стопольцев в социальных сетях и на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе».

Ж ители города остав-
ляли сообщения о  масси-
рованной ракетной атаке, 
которая произошла в  вы-
ходные дни. Также поль-
зователи интересовались 
дорогами и  транспортом, 
благоустройством и  жи-
л и щ н о -к о м м у н а л ь н ы м 
хозяйством.

Один из самых актуаль-
ных вопросов — когда воз-
обновится катерное сооб-
щение меж д у Графской 
пристанью и Инкерманом. 
На пом ни м, этот марш-
рут катерного сообщения 
не  работал примерно два 
года из-за того, что причал 
нуждался в  капитальном 
ремонте.

«Все жители Инкермана 
также очень ждут, когда 
снова начнут ходить кате-
ра», — писали пользовате-
ли в соцсетях.

П о   и н ф о р м а ц и и  г у -
б е р н а т о р а  М и х а и л а 
Развожаева, катера вновь 
вышли на маршрут 19 мар-
та. В  Инкермане устано-
ви ли п лаву чий прича л. 
Работы по  его обустрой-
с т в у  н ача л и с р а з у  по -
сле получения согласова-
ния Черноморского флота 
на его транспортировку.

По м и м о  э т ог о,  г о р о -
жане просили привести 
в  порядок спортплощад-
ку на  проспекте Генерала 
Острякова, 73.

«Почему никто не  зани-
маетс я обс луж ивание м 
и уборкой площадки? Всё ре-
зиновое покрытие под сло-
ем камня»,   — дели лись 
люди.

Сообщение было направ-
лено в управляющую ком-
панию. Вскоре территорию 
площадки очистили.

C 18 ПО 24 МАРТА
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 378 СООБЩЕНИЙ
И ВОПРОСОВ

•   
  917

•   
«Г.
Р »  
461

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Задать вопросы или напи-
сать о  проблеме, связанной 
со сферой транспорта и дорог, 
можно на страницах профиль-
ного департамента в социаль-
ных сетях и  в  официальном 
телеграм-канале по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по теме благоуст-
ройства, ЖКХ, уличного освеще-
ния можно направлять в  соц-
сети департамента городского 
хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.
Кроме того, сообщения по лю-

бым темам принимаются на офи-

циальных страницах руководите-
лей департаментов, заместителей 
губернатора, главы города Ми-
хаила Развожаева и Правитель-
ства Севастополя в  соцсетях 
и Телеграм, а также на платфор-
ме «Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользовать-
ся через виджет во ВКонтакте, 
приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

В Севастополе продол-
жается ремонт объектов 
национального проекта 
«Безопасные качественные 
дороги». Работы на улицах 
Орловской и Бородинской 
в Нахимовском районе 
уже завершены, общая 
протяжённость участка 
ремонта — 0,97 км. 

Теперь дорога стала безо-
паснее и комфортнее, в том 
числе для детей: рядом рас-
положен образовательный 
центр имени В. Д. Ревякина — 
школа № 16 и  детский сад 
№ 87. Также по  данному 
маршруту можно добраться 
до сквера 3-го Бастиона.

В  ходе ремонта выполне-
но фрезерование старого по-
крытия, устроены выравни-
вающий и верхний слои ас-

фальтобетона, бортовые 
камни, отремонтирован тро-
туар, а также произведена от-
сыпка обочин.

«Подрядная организация 
смогла закончить работы 

досрочно. В  настоящий мо-
мент подготавливаются до-
кументы для ввода объектов 
в эксплуатацию. Теперь жи-
тели и  гости Нахимовского 
района смогут насладить-
ся безопасными и комфорт-
ными дорогами»,  — сооб-
щил заместитель директо-
ра дирекции по  развитию 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Александр 
Ширяев.

Также в этом году в рам-
ках нацпроекта отремон-
тируют участок дороги, ве-
дущей к селу Орловка, про-
тяжённостью 1,5 км. Здесь 
заменят бортовые камни, 
восстановят дорожное по-
крытие, выполнят отсыпку 
обочин. Завершить работы 
планируется раньше сро-
ка, подчеркнул Александр 
Ширяев.

П о д р о б н а я  и н ф о р -
м а ц и я по  в сем о б ъ ек-
т а м  р е м о н т а  д о с т у п -
на на  интерактивной кар-
те bkdrf.ru/map/sevastopol. 
Она наглядно демонстриру-
ет ход работ и промежуточ-
ные итоги реализации нац-
проекта «Безопасные каче-
ственные дороги».

НАДЗЕМНЫЕ 
ПЕРЕХОДЫ

На Камышовом шоссе завершено строительство 
трёх надземных пешеходных переходов. Объекты 
на неделе посетил и. о. заместителя губернатора 
Павел Иено.

«На данный момент стро-
ительно-монтажные ра-
боты полностью заверше-
ны, бюрократические про-
цессы на разрешение к вводу 
в  эксплуатацию находят-
ся в  завершающей стадии. 
И меютс я  не зна чите ль-
ные замечания к подрядчику, 
в ближайшее время все недо-
чёты будут устранены в обя-
зательном порядке. После 
получения разрешений к ис-
пользованию переходов бу-
дет демонтировано три 
светофора, что позволит 
увеличить пропускную спо-
собность Камышового шос-
се и обеспечить безопасность 

пешеходов»,   — о т ме т и л 
Павел Иено.

Н а д з е м н ые пеше хо д-
ные переходы располо-
жены на 4-м, 6-м и 7-м км 
Камышового шоссе. Длина 
одного такого надземного 
пешеходного моста — 36 ме-
тров, а  его вес  — 48  тонн. 
Каждый переход оборудо-
ван двумя лифтами для ма-
ломобильных гру пп на-
с е л е н и я ,  у с т а н о в л е н о 
видеонаблюдение.

Работы на объектах велись 
с  января 2023  года в  рам-
ках госпрограммы социаль-
но-экономического разви-
тия Севастополя и Крыма.

РЕМОНТ ДОРОГ

По итогам прошлого 
года Севастополь вошёл 
в топ-10 регионов Рос-
сии, достигших лучших 
результатов дорожного 
нацпроекта

Фото Юлии Боярской
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Один из многих символов 
уважения, благодарности 
воинам, героически отстаи-
вавшим город в годы Вели-
кой Отечественной, — мону-
мент «Солдат и матрос». 
Он расположен на мысе 
Хрустальном, неподалёку 
от Артиллерийской бухты.

Решение о  возведении 
монумента «Солдат и ма-
т рос» высотой 41 мет р 
было принято в  нача ле 
1970-х годов, но работы на-
чались только в 1981 году. 
По некоторым данным па-
мятник должен был стать 
частью мемориала на мы-
се Хрустальном, однако 
этот проект так и  не  во-
плотился в жизнь. Спустя 
семь лет после строитель-
ства монумента работы 
заморозили, а  в  1990  го-
ду в  городе подняли во-
прос о сносе почти готово-
го памятника. Тогда мест-
ные жители встали на его 
защиту, и работы продол-
ж ились. Строительство 
музейного комплекса за-
в е р ш и л и  в   200 7   г о д у. 
Торжественное открытие 
памятника прошло нака-
нуне Дня Победы.

Мемориа л на пом и на-
ет об освобождении Севас-
топол я от  немецко-фа-
шис тск и х за х ват чиков. 
Композиция символизи-

рует братство защитников, 
моряков и пехотинцев, ко-
торые рука об руку сража-
лись с противником.

Памятник особенно впе-
чатляет, если рассматри-
вать его, находясь рядом. 
Площадь, где расположена 
скульптура «Солдат и  ма-
т рос»,  вы ложена п ли т-
кой, окружена аллеей де-
ревьев с  цветами и  га-
зонной травой. Отсюда 

открывается великолепный 
вид на  Севастопольскую 
бухту.

В этом году началась ре-
конс т ру к ц и я мон у мен-
та. Специалисты прово-
д я т п рот ивоа варийные 
работы, реставрируют пье-
деста л, фиг у ры воинов, 
внутренние помещения, 
скульптурную композицию 
«Вечный огонь» и смотро-
вую площадку.

В сквере возле памятника 
установят новые скамейки, 
высадят деревья и  цветы, 
оборудуют новые пешеход-
ные дорожки. На протяже-
нии всей реставрации ча-
стица Вечного огня будет 
храниться в Музее оборо-
ны Севастополя.

30 марта

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Дракон бамбуковых 

островов» (6+)
— 11:00 —

Севастопольская детская  
школа искусств

Экскурсия  
«Новый Херсонес открывает 

двери» (12+)
— 13:00 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль  

«Красавец-мужчина» (12+)
— 18:30 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Доходное место»  

(12+)
18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Имя ей Роза»  
(12+)

— 19:00 —

31 марта

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль  

«Зима в Простоквашино» (6+)
— 11:00 —

Севастопольская  
детская школа искусств

Лекция  
«Архитектура Севастополя. 

От основания города 
до Крымской войны.  

1783—1853» (12+)
— 11:00, 14:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт  
«Наврез-байрам» (0+)

— 15:00 —

Скельская пещера
Очарование мелодий XX века 

в Скельской пещере (6+)
— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Голубая камея» 
(12+)

— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль  

«Тартюф» (12+)
— 18:30 —

1 апреля

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Экскурсия «Охота 

на грифона» (6+)
— 10:00 —

Библиотека дружбы народов
Выставка Елены Лимоновой 

«С Россией навсегда» (0+)
— 10:00 —

2 апреля

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Выставка  
«Русская весна» (0+)

— 10:00—18:00 —

Севастопольский театр юного 
зрителя

Спектакль  
«Нос» (12+)
— 18:30 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В МАРТЕ:

• 3—4 марта — 2 балла
• 9—10 марта — 2 балла
• 15—16 марта — 2 балла
• 21—22 марта — 2 балла
• 27—28 марта — 2 балла

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 29.03
ночь день

+9 +14
Дождь

СУББОТА, 30.03
ночь день

+7 +15
Дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 31.03
ночь день

+9 +17
Небольшой дождь

МОНУМЕНТ НА МЫСЕ ХРУСТАЛЬНОМ

Мемориал напоминает  
об освобождении 
Севас тополя от немецко- 
фашистских захватчиков

Фото Александра Емелькина

12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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